
1 
 

 
 
 
 
 

M U N I C Í P I O  D E  A R G A N I L  
CÂMARA MUNICIPAL 

 
 

 

              R e u n i ã o  d e  C â m a r a  d e  0 7  d e  M a i o  d e  2 0 2 4  

ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 
 

REALIZADA EM 
 

07 DE MAIO DE 2024 
 
 

 
 

 
------Aos sete dias do mês de Maio de 2024, nesta vila de Arganil, no Salão 
Nobre dos Paços do Município, realizou-se a Reunião Ordinária da Câmara 
Municipal de Arganil, sob a presidência do Senhor Presidente, Luis Paulo 
Carreira Fonseca Costa e com a presença da Senhora Vice-Presidente, Paula 
Inês Moreira Dinis e dos Senhores Vereadores Luis Miguel das Neves Campos 
Almeida, Elisabete Simões Oliveira, Filipe Miguel dos Anjos Frias, Paulo Jorge 
Martins Viana de Teles Marques e António Miguel Ribeiro Pinheiro e comigo, 
Odete Fernandes, que secretariei a reunião.------------------------------------ 
 
------Pelo Senhor Presidente foi declarada aberta a Reunião, quando eram 
dez horas.------------------------------------------------------------------------- 
 

 
 

PERIODO ANTES DA 
ORDEM DO DIA 

 
 
------Usou da palavra o Senhor Presidente para referir que “gostava de vos 
dar nota, até porque foi um assunto que há sensivelmente um ano aqui foi 
também conversado e abordado, aquilo que são os resultados anunciados a 
semana passada com os galardões para as Praias Fluviais e, particularmente, 
aquilo que tem a ver com as Bandeiras Azuis; a situação que o ano passado 
tínhamos como particularmente penalizadora, que tinha sido a perda da 
Bandeira Azul na Praia Fluvial de Côja, felizmente foi reconquistada e, 
portanto, dar-vos nota, também, desta situação que nos deixa, francamente, 
animados e mais tranquilos relativamente àquilo que é o potencial turístico 
que este tipo de equipamentos tem no concelho.------------------------------- 
------Um segundo apontamento para, do ponto de vista formal, também 
deixar uma nota de agradecimento a todos os envolvidos nas comemorações 
do 50º aniversário do 25 de Abril, desde logo os membros da Comissão que, 

ACTA Nº 10 
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em tempos, entendemos designar para coordenarem estas comemorações e 
cada um dos intervenientes, a Senhora Vice-Presidente, os vários 
funcionários da autarquia que estiveram envolvidos e, naturalmente, cada 
um dos cidadãos que aderiram às iniciativas, que considero que dignificaram, 
também, a data e o nosso concelho.---------------------------------------------  
------Uma nota final, para relembrar que há 79 anos soaram as badaladas, 
1620 badaladas, na Torre da Paz da Benfeita, a assinalar o final da Segunda 
Guerra Mundial, um acontecimento ímpar a todos os níveis, pelo simbolismo, 
mas também por aquilo que representou na data, e neste momento em que 
vão soar novamente as 1620 badaladas, tantas quantos os dias da Segunda 
Guerra Mundial, não podemos deixar, também, de olhar com alguma 
preocupação para aquilo que se passa mais a leste da Europa, mas dentro da 
Europa, e estas datas acabam, também, por nos relembrar, quer aquilo que 
de positivo aconteceu, mas também aquilo que, de negativo, parece estar a 
consolidar-se.”--------------------------------------------------------------------  
 
------Pediu a palavra o senhor vereador Paulo Teles Marques para dizer 
que “o Senhor Presidente “roubou-me” dois dos três assuntos que eu vinha 
aqui abordar, mas eu vou falar na mesma. Em primeiro lugar, missão do 25 
de Abril, quero manifestar o nosso reconhecimento a todos que nela 
participaram e que, dessa forma, dignificaram e engrandeceram este evento, 
do maior significado para a Democracia e para a Liberdade de Portugal e, 
também, de Arganil, e, portanto, propor um até voto de louvor à Comissão, 
pelo trabalho desenvolvido.------------------------------------------------------  
------Em segundo lugar, congratularmo-nos com as Bandeiras Azuis de Côja 
e das Secarias, pois é um motivo que nos agrada e que favorece nitidamente 
o Turismo e o Ambiente em Arganil.--------------------------------------------- 
------O terceiro assunto não constava da minha agenda, mas também me 
associo, naturalmente, à celebração do Armistício, que tem um significado 
muito particular na Benfeita.-----------------------------------------------------  
------Por último, tendo em conta que, sexta-feira, temos o Rally de Portugal 
e que o Agrupamento de Escolas decidiu que não haveria aulas e que tal 
facto, também, por um lado, proporciona que as crianças possam ir ver o 
Rally de Portugal, por outro lado, traz um problema acrescido aos seus pais, 
propunha que a Câmara verificasse a possibilidade de conceder tolerância de 
ponto aos funcionários na próxima sexta-feira, de forma que aqueles que não 
estivessem nos serviços mínimos para assegurar a boa realização do Rally de 
Portugal e os restantes piquetes normais que estão sempre previstos, 
pudessem também acompanhar os seus filhos e também poder visitar o 
Rally.”-----------------------------------------------------------------------------  
 
------Pediu a palavra o senhor vereador Miguel Pinheiro para dizer que “em 
primeiro lugar, gostava de me associar às palavras sobre a Comissão dos 50 
anos de 25 de Abril. Acho que foi um trabalho digno e foi um conjunto de 
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homenagens e de eventos que permitiram manter mais plena esta ideia e a 
importância da data. Associo-me a todas as palavras já ditas.-----------------  
------Também não sabia da questão das praias fluviais, é uma boa notícia e 
vai ao encontro das nossas expectativas de há um ano atrás, que seria muito 
mais fácil perder a bandeira do que voltar a recuperá-la, portanto, é muito 
bom.------------------------------------------------------------------------------- 
------Em relação à Torre da Paz, queria sublinhar esta data, sublinhar esta 
circunstância que é única e que me apraz muito que o Senhor Presidente a 
traga aqui e que possamos sempre também sublinhar e referir, porque 
acontece no nosso concelho e não acontece em mais concelho nenhum em 
Portugal e, eventualmente, até é uma evocação no tempo, haverá poucas até 
na própria Europa. Isto faz-me ir buscar um assunto em que falámos aqui há 
algum tempo, que hoje teria sido uma oportunidade muito boa de fazermos 
uma reunião de Câmara na Benfeita, onde tínhamos combinado ir há um ano 
e tal, ver a Quinta de Dr. Urbano, e já não vamos apanhar nenhuma terça-
feira, com certeza, dia 7 de Maio, com uma oportunidade destas para fazer 
um vistaço.------------------------------------------------------------------------
------Ainda queria falar sobre um assunto que tem sido recorrente, sobre a 
Etar da Relvinha, para perceber se, entretanto, já avançámos com alguma 
coisa, se há novidades.-----------------------------------------------------------  
------Por fim, contactaram-me há uns dias para me chamar a atenção para 
um assunto, não sei se o Senhor Presidente está por dentro desta 
circunstância, tive o contacto de um funcionário que me chamou a atenção 
para que estará a haver algum atraso, algum delate de pagamento de horas 
extraordinárias. Penso que é uma questão que deve ser uma prioridade, 
porque pode estar a haver aqui alguma injustiça. Obrigado.”------------------  
 
------Usou da palavra o Senhor Presidente para referir que “começando aqui 
pela intervenção do vereador Paulo Teles Marques e naquilo que há lugar a 
acrescentar, face àquilo que já foi conversado, eu percebo a abordagem que 
faz relativamente à questão do rali. Seria, francamente, mais simpático dizer 
que vai toda a gente ao rali, do que outra coisa qualquer, mas confesso que 
tenho dúvidas em relação ao enquadramento formal para uma coisa como 
esta, um enquadramento legal. Ao mesmo tempo, levantam-se sempre 
questões até de igualdade, pois ainda que o município concedesse tolerância, 
iríamos, com essa decisão, prejudicar aquilo que é o suporte aos pais na 
componente de apoio à família. Continuamos a assegurar, nomeadamente 
aos pais que não são funcionários da autarquia. Compreendo a abordagem, 
mas não me parece que consigamos fazer a implementação de uma medida 
com estas características.--------------------------------------------------------  
------Relativamente à intervenção do vereador Miguel Pinheiro, dizer que 
mantenho aquilo que referi há um ano sobre a questão das praias fluviais. 
Aliás, aquilo que são os resultados deste ano atestam precisamente isso. De 
todas as praias que perderam a Bandeira no ano transacto, a única na região 
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que a recuperou, foi mesmo a de Côja, e foram muitas aquelas que perderam 
o Galardão em 2023. Acaba por ser um acontecimento feliz, a circunstância 
de Côja ser recuperada e de ser a única, como referi, que é recuperada de 
um ano para o outro. Portanto, naturalmente que ficamos muito satisfeitos 
com esta recuperação, mas mantém-se a abordagem da dificuldade.---------  
------Sobre a questão da reunião de Câmara na Benfeita, ainda que não seja 
à terça-feira, nós vamos ter que fazer, de facto, uma reunião de Câmara na 
Benfeita, para que não fique nenhuma dúvida relativamente à nossa vontade 
em relação a essa pretensão. Posso adiantar que estamos aí num âmbito 
mais alargado, se calhar, não será tão rápido quanto gostaríamos, mas 
também me coloco à vossa disposição, porque podemos perfeitamente 
antecipar ou não aquilo que vou agora dizer. Assinalam-se hoje, de facto, 79 
anos do Armistício, o que significa que no próximo ano teremos uma data 
redonda e que estamos a preparar um evento num âmbito mais alargado, do 
ponto de vista do acontecimento, da celebração e das festividades. Se não 
for muito longínquo, acho que seria bastante oportuno que nessa altura se 
fizesse reunião de Câmara na Benfeita, mas se acharem que é muito 
longínquo, do ponto de vista temporal, também não vejo nenhum 
inconveniente em que se possa antecipar e depois viver esse acontecimento 
de outra forma.-------------------------------------------------------------------- 
------Em relação à Etar da Relvinha, já vos tinha dado nota que o concurso 
público que lançámos de concepção/construção tinha ficado sem propostas, 
do ponto de vista legal e foi essa apreciação que também tornou com que 
este processo tenha durado mais algum tempo, mas do ponto de vista legal 
aquilo que resulta de uma consequência como aquela, ou seja, de ser um 
concurso público de concepção/construção sem propostas, a consequência é 
que do ponto de vista formal a solução tem que ser outra e isso implicou mais 
trabalho e mais minúcia porque tem que ser outra do ponto de vista 
processual, ou seja, já não se pode contratar um concurso de 
concepção/construção, tem que se contratar primeiro o projecto e fazer a 
obra depois e, portanto, é uma consequência legal do desfecho do anterior 
concurso público. O procedimento para o projecto ainda não foi submetido ao 
mercado, mas ontem à noite aprovei o procedimento, e ele haverá de ser 
submetido ao mercado entre hoje e o resto desta semana e vai ter 
exactamente esta tramitação; salvo erro, o que está de prazo para a 
apresentação de projecto de execução, são ou 90 ou 120 dias, mas tenho a 
ideia que são 90, e depois do projecto de execução teremos então que 
avançar para um concurso convencional de empreitada.-----------------------  
------Sobre a questão das horas extraordinárias, estamos a falar de 
burocracia e, portanto, de processos burocráticos que têm que ser 
cautelados, de questões relacionadas com limites de trabalho extraordinário, 
um conjunto de circunstâncias e, portanto, estamos a tratar da conformação 
legal destes aspectos.------------------------------------------------------------- 
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------Voltando ao assunto do dia 7 de Maio de 2025, eu não tenho nenhum 
impedimento, poderá ficar já decidido, então; pedia à Drª Ângela que 
considerasse que no próximo ano teremos uma reunião de Câmara, no dia 7 
de Maio, na Benfeita, em 2025.”------------------------------------------------- 
 
 

 

ORDEM DO DIA 

 
 
------O Senhor Presidente apresentou, de imediato, a seguinte Ordem de 
Trabalhos:------------------------------------------------------------------------- 

------ORDEM DE TRABALHOS:------------------------------------------------- 
------Capítulo Primeiro – Diversos;------------------------------------------- 
------Capítulo Segundo – Expediente;---------------------------------------- 
------Capítulo Terceiro – Empreitadas.-------------------------------------- 
 
 

Capí tu lo  Pr ime iro  

Diversos

 
------PRIMEIRO: Apreciação e votação da proposta de Contrato Programa 
de Desenvolvimento Desportivo, celebrado entre os municípios de 
Figueira da Foz, Arganil, Coimbra, Góis, Lousã, Mortágua, Turismo 
Centro de Portugal e Automóvel Clube de Portugal – WRC Vodafone 
Rally de Portugal 2024. Ratificação do acto praticado pelo Senhor 
Presidente, em 30/04/2024, nos termos do nº 3 do artigo 35º do Regime 
Jurídico das Autarquias Locais, aprovado pela Lei nº 75/2013, de 12 de 
Setembro.-------------------------------------------------------------------------- 

------Presente o Contrato Programa em apreço, que se dá por reproduzido, 
para todos os efeitos legais, e do qual se anexa cópia à acta.------------------ 

------O Senhor Presidente explicou que “este assunto vem para ratificação 
porque na segunda-feira à noite ainda estava a Minuta de Protocolo tipo bola 
de ping-pong, a circular entre os vários e-mails, para consolidar uma versão 
final, é essa a justificação para só hoje o assunto ser submetido à 
apresentação da Câmara, e na formalidade de ratificação.”-------------------- 

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, ratificar o acto 
praticado pelo Senhor Presidente, em 30/04/2024, nos termos do nº 3 do 
artigo 35º do Regime Jurídico das Autarquias Locais, aprovado pela Lei nº 
75/2013, de 12 de Setembro (celebração de Contrato Programa de 
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Desenvolvimento Desportivo, celebrado entre os municípios de Figueira da 
Foz, Arganil, Coimbra, Góis, Lousã, Mortágua, Turismo Centro de Portugal e 
Automóvel Clube de Portugal – WRC Vodafone Rally de Portugal 2024).------- 

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
 
 
------SEGUNDO: Apreciação e votação da proposta de Condicionamento de 
Trânsito, nas Freguesias de Arganil, Benfeita, Folques e União das 
Freguesias de Cepos e Teixeira, no âmbito do Vodafone Rally de 
Portugal 2024.------------------------------------------------------------------- 

------Presente a informação técnica INF/TS/06/2024, que se dá por 
reproduzida, para todos os efeitos legais, e da qual se anexa cópia à acta.--- 

------Despacho do Senhor Presidente da Câmara, Dr Luis Paulo Costa, 
datado de 23.04.2024: “À Reunião de Câmara”.--------------------------- 

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e de acordo com a 
informação técnica INF/TS/06/2024, aprovar a proposta de Condicionamento 
de Trânsito, nas Freguesias de Arganil, Benfeita, Folques e União das 
Freguesias de Cepos e Teixeira, no âmbito do Vodafone Rally de Portugal 
2024.-------------------------------------------------------------------------------  

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
 
 
------TERCEIRO: Apreciação e votação da proposta de Normas de 
Participação do Concurso Gastronómico Feira das Freguesias 2024.--- 

------Presente a informação técnica INF/DDES/96/2024, que se dá por 
reproduzida, para todos os efeitos legais, e da qual se anexa cópia à acta.--- 

------Despacho do Senhor Presidente da Câmara, Dr Luis Paulo Costa, 
datado de 23.04.2024: “À Reunião de Câmara”.--------------------------- 

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e de acordo com a 
informação técnica INF/DDES/96/2024, aprovar a proposta de Normas de 
Participação do Concurso Gastronómico Feira das Freguesias 2024.----------- 

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
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------QUARTO: Apreciação e votação da proposta de atribuição de escalão 
1(A) de Ação Social Escolar, a um aluno, com efeitos a 22 de Abril de 
2024, até ao final do ano lectivo.--------------------------------------------- 

------Presente a informação técnica INF/DDES/90/2024, que se dá por 
reproduzida, para todos os efeitos legais, e da qual se anexa cópia à acta.--- 

------Despacho do Senhor Presidente da Câmara, Dr Luis Paulo Costa, 
datado de 26.04.2024: “À Reunião de Câmara”.--------------------------- 

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e de acordo com a 
informação técnica INF/DDES/90/2024, aprovar a atribuição de escalão 1(A) 
de Ação Social Escolar, a um aluno que frequenta o Jardim de Infância do 
Sarzedo, com efeitos a 22 de Abril de 2024, até ao final do ano lectivo.------- 

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
 
 

Capí tu lo  Segundo 

Expediente

 
------PRIMEIRO: De Eduardo José de Carvalho Alves, a requerer, ao 
abrigo do nº 3º do artigo 38º do Regulamento do Serviço de 
Distribuição/Abastecimento de Água e Sistema de Saneamento de Águas 
Residuais do Município de Arganil, o débito do consumo de água ao preço do 
escalão correspondente ao consumo aprovado pela média do ano anterior, o 
débito das taxas de resíduos sólidos, em função do consumo aprovado pela 
média do ano anterior e o débito das taxas de saneamento, em função do 
consumo aprovado pela média do ano anterior.-------------------------------- 

------Presente a informação técnica INF/DAGF SF/62/2024, que se dá por 
reproduzida, para todos os efeitos legais, e da qual se anexa cópia à acta.--- 

------Despacho do Senhor Presidente da Câmara, Dr Luis Paulo Costa, 
datado de 26.04.2024: “À Reunião de Câmara”.--------------------------- 

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e de acordo com a 
informação técnica INF/DAGF SF/62/2024, aprovar, ao abrigo do nº 3º do 
artigo 38º do Regulamento do Serviço de Distribuição/Abastecimento de Água 
e Sistema de Saneamento de Águas Residuais do Município de Arganil, o 
débito do consumo de água ao preço do escalão correspondente ao consumo 
aprovado pela média do ano anterior, o débito das taxas de resíduos sólidos, 
em função do consumo aprovado pela média do ano anterior e o débito das 
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taxas de saneamento, em função do consumo aprovado pela média do ano 
anterior.----------------------------------------------------------------------------  

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
 
 

Capí tu lo  Terce i ro  

Empreitadas 

 
------PRIMEIRO: Empreitada de “Ampliação do Parque Industrial da 
Relvinha Oeste”. Proposta para não libertação parcial de caução (1º ano) – 
Homologação do auto de vistoria de 27/02/2024.------------------------------- 

------Presente a informação técnica INF/DGU/325/2024, que se dá por 
reproduzida, para todos os efeitos legais, e da qual se anexa cópia à acta.--- 

------Despacho do Senhor Presidente da Câmara, Dr Luis Paulo Costa, 
datado de 23.04.2024: “À Reunião de Câmara”.--------------------------- 

------O Senhor Presidente explicou que “há um conjunto de anomalias que 
foram verificadas e o que está aqui a ser considerado, por um lado, é a não-
libertação da caução e, ao mesmo tempo, o definido prazo para as correções 
das anomalias que foram detectadas.”------------------------------------------  

------O senhor vereador Miguel Pinheiro disse também que “isto tem 
também a ver com aquelas situações de que falámos aqui há algumas 
semanas, pois eles referem aqui que devem ser efectuadas com ausência de 
pluviosidade, por isso tem mesmo que se intervir, senão o problema tende a 
piorar.”----------------------------------------------------------------------------  

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e de acordo com a 
informação técnica INF/DGU/325/2024, aprovar a proposta de não libertação 
parcial de caução (1º ano) – Homologação do auto de vistoria de 
27/02/2024.----------------------------------------------------------------------- 

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 

 
 

ENCERRAMENTO 
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------E nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente declarou encerrada 
a reunião quando eram onze horas, e para constar se lavrou a presente acta 
que eu, Odete Fernandes redigi e vou assinar, junto do Senhor Presidente.-- 

 
 
 
 

__________________________________________ 
 
 
 
 

___________________________________________ 


